
Ata da 128ª Reunião ordinária do Colegiado do Curso de Graduação em Ciências Biológicas do 1 
Instituto de Biologia – UFF – 09/09/2014. 2 

Aos nove dias do mês de Setembro do ano de dois mil e quatorze, reuniu-se, em 3 
segunda convocação, às doze horas e quarenta e cinco minutos, o Colegiado do Curso 4 
de Graduação em Ciências Biológicas com a presença do Coordenador do Bacharelado, 5 
Prof. Marcelo Salabert Gonzalez e da coordenadora da Licenciatura, professora Cinthya 6 
Simone Gomes Santos, dos representantes departamentais professores Luiz Roberto 7 

Zamith Coelho Leal (GBG), Márcia Amorim (GBG), Elizabeth Giestal (GNE), Ana 8 
Luiza Spadano Albuquerque (GEO), Moises Lima de Menezes (GET), Patrícia Sávio 9 
(GIM), dos chefes de departamento Priscila Oliveira Silva Bomfim (GNE) e Sérgio de 10 
Oliveira Lourenço (GBM) e dos representantes discentes (DALA) Grasielle Freitas e 11 
Alan Bonner. Inicialmente, o coordenador Marcelo Gonzalez informou quais seriam os 12 

pontos de pauta: 1. Aprovação da ata anterior; 2. ENADE; 3. Solicitações de discentes; 13 
4. Informes; 5. Próxima reunião. Após avaliação dos presentes a ata da 127ª reunião foi 14 

aprovada por unanimidade. Em seguida o coordenador informou aos presentes que o 15 

Curso será avaliado por meio do Enade e que todos os ingressantes e concluintes que 16 
atendem aos critérios estabelecidos pelo MEC, foram inscritos, bem como os alunos 17 
irregulares do ultimo ENADE. Comunicou ainda que a prova será dia 23/11/2014 e que 18 
os alunos serão reunidos para esclarecimentos sobre o questionário, sobre a importância 19 

de responder ao questionário e comparecer e responder a prova, e qual o significado do 20 
resultado para o curso e para o egresso. Falou ainda sobre as conseqüências do não 21 

comparecimento para os concluintes, que tem sua colação de grau suspensa até que 22 
regularizem sua situação; O ponto 3. em seguida o colegiado passou a apreciar as 23 
solicitações de discentes. A aluna Fernanda da Silva Marques solicitou aprovação de 24 

tutorial em Ciências Ambientais, sob orientação do Prof. Alphonse Kelecom, após 25 
apreciação o pedido foi aprovado; a discente Raquel Valentim solicitou prorrogação de 26 

prazo de defesa de monografia em mais um semestre e teve sua solicitação aprovada; O 27 
aluno Marcelo Vasilcovsky solicitou rematrícula sob a justificativa de que perdeu o 28 

interesse pelo curso no período que ingressou, mas que agora gostaria de retornar.  O 29 
ultimo período cursado pelo aluno foi 2011/2. Informalmente, o Coordenador 30 
comunicou ao colegiado que o aluno passou por problemas psicológicos, mas que 31 
atualmente vem recebendo tratamento adequado. De modo a manter a padronização na 32 

forma de avaliação das solicitações o Colegiado solicitou que ele passe pela perícia 33 
médica, se for possível, e que traga ao colegiado uma solicitação com uma justificativa 34 
mais consistente e respaldada.    A solicitação seguinte veio da discente Grasiella Santos 35 
Martins (Licenciatura) que repetiu quatro vezes as disciplinas Fundamentos de Física e 36 
Bioquímica. O Prof. Maurício Lanznaster se pronunciou contra, justificou que é este um 37 

fato comum também entre os alunos do curso de Química, que normalmente não permiti 38 
uma nova chance. O professor considera que seria importante ter química geral como 39 
pré-requisito para bioquímica. O Coordenador relembrou o acerto com o departamento 40 
de química e os alunos para tentar solucionar o problema da alta taxa de reprovação em 41 
química. Apesar das reprovações a aluna apresenta um bom Histórico Escolar e chegou 42 

a defender a monografia, tendo sido aprovada como nota 10. Após apreciação e algumas 43 
discussões relacionadas à ausência de pré-requisito no curso e sobre a formação dos 44 

alunos do curso em química e física a Coordenação encaminhou a votação, 4 membros 45 
foram favoráveis à concessão de mais um período para que aluna curse as duas 46 
disciplinas e quatro foram contrários. Como Coordenadora da Licenciatura, a prof. 47 
Cinthya foi convocada a desempatar a votação e votou favoravelmente à solicitação da 48 
discente. Passou-se então a próxima solicitação. A aluna Karina Lima Tosto solicitou 49 
rematrícula para cursar a Licenciatura, justificando que entrou no mestrado e não 50 



conseguiu concluir o segundo vinculo, necessitando de mais um semestre. Aluna não 51 

chegou a cursar a segunda formação, o que significa que seria impossível concluir a 52 
segunda vinculação no tempo solicitado.  A solicitação foi posta em votação e os oito 53 
membros votantes foram contrários à concessão; Em seguida o colegiado passou a 54 

apreciar a solicitação de Transferência Institucional da discente Maria Fernanda, da 55 
Faculdade de formação de Professores da UERJ que utilizou como a justificativa 56 
violência do local e o fato de ter sido assaltada e sofrido, segundo ela, violência sexual. 57 
O processo foi enviado pelo Colegiado do Curso de Medicina Veterinária, que havia 58 
negado a solicitação de transferência para aquele curso, primeira opção da aluna. Ao 59 

colegiado de Ciências Biológicas a aluna solicitou transferência para o Bacharelado e 60 
por ultimo para a Licenciatura, seu curso inicial na Universidade Federal Rural do Rio 61 
de Janeiro e na UERJ. Após ponderar sobre a justificativa apresentada, a solicitação foi 62 
posta em votação e todos os membros votantes foram contrários à transferência, por 63 
considerarem que pelo histórico escolar a aluna provavelmente não levará o curso de 64 

Ciências Biológicas até o final.  A ultima solicitação foi feita por Aisha Navarro Guedes 65 

que solicitou transferência da Universidade de Mar Del Plata, onde cursa o primeiro 66 

período de Ciências Biológicas.  O colegiado lembrou que provavelmente a aluna tem 67 
direito a transferência com base nos acordos do MERCOSUL. O Prof. Marcelo se 68 
incumbiu de buscar mais informações sobre o caso e se necessário trazer o assunto 69 
novamente ao colegiado. Em seguida passou-se aos informes e o coordenador informou 70 

a alteração de datas importantes em virtude dos problemas ocorridos no Instituto de 71 
Biologia, que levou a paralisação de duas semanas de aula. As datas alteradas foram: 72 
Vinculações: 05-11/09; extensão do prazo de Defesa de monografia: até 08/01/2015; 73 

Entrega: até 15/01. Aprovou-se também, o cancelamento das disciplinas de Iniciação 74 
Científica para os discentes que assim o desejarem até o dia 11/09 e a possibilidade 75 

excepcional de inscrição em mais de uma disciplina de Iniciação Científica no próximo 76 
semestre. Serão também alteradas pela coordenação de curso as datas das palestras dos 77 
subcoordenadores. Como ultimo ponto de pauta, a próxima reunião ficou marcada para 78 

o dia vinte e um de outubro, as 12:30h. Sem mais nada a tratar, a presente ata foi 79 

lavrada e assinada por mim Cinthya S. G. Santos, Coordenadora da Licenciatura e 80 
demais membros do Colegiado presentes. 81 
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